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巴 废话我就不说了，我考过几门就谈谈几门的经验好了。 税

法： 去年过的，最后一题没有做完，分数66，复习时间一个

半月。我报的是中华会计网校的辅导班，感觉不错，复习流

程：听一章课看一章书，看书不只是光看，我看书第一遍一

般都很仔细，改背的背，该记的记，有问题标记出来，及时

提问及时解决。每章书看完之后就做题，我用的是轻松过关

（后来觉得其实梦想成真更好，后面会说明），不懂得就问

，但是轻松过关比梦想成真差的第一个地方就在于提问回答

不及时，一个问题在网上提问，等了很久才回答，搞得我自

己都忘记提过问了。这样第一遍下来我就开始做模拟题了，

通过做题来体会知识点，提高答题速度是个很不错的方法。

税法我完整地做过的题大概有六套，因为税法是上午考，为

了找状态，我一般是上午做题，作完了对答案，回过头去看

书，把零散的知识点联系起来复习，这个阶段我提高很快，

从开始只有50多分一直提高到75分以上。75分后来成为我的

一个判断标准，任何一科如果不管哪家出的模拟题可以达

到75以上，我就觉得差不多可以过了。 审计： 复习时间一个

半月，感觉这门比其他要枯燥很多，我过了要非常感谢刘圣

妮老师，在按照她的嘱咐和要求下，审计过的比较轻松。审

计做题做的不多，严格按照刘老师的要求，该背的背，该记

的记，要求一字不差的我就写下来，然后去做题，感觉很轻

松，模拟题刚开始做就有75分，考试的时候时间没掌握好，



最后一题很匆忙，前面的题目太罗嗦，68分。 会计： 对这门

感触很多，很深，也是通过这门，我了解到适合自己复习注

会的方法。去年，刚开始复习的时候只是看书做题，这一门

据说是5门中最难的，当时看书很吃力，尤其是头几章，因为

没有任何基础，一章要看两三天才看得完，然后还有点稀里

糊涂，感觉很难受，慢慢的适应了好了很多，看书看得快了

些，也能看得明白了，但是还只是对会计有了个认识，知道

它要说什么，解决什么问题了。这种情况从4月份持续到6月

份，后来知道了有中华会计网校，听了几节张老师的课，感

觉很多问题就想通了，慢慢开始上路了，但是时间也不多了

，到了把张老师的课听完，把轻松过关1做了一遍后只有一个

星期就考试了，做模拟题都来不及了。人也是被逼出来的，

那个时候日子很苦，上午作税法模拟题，下午作会计，晚上

看书都没力气了，还是硬着头皮对答案，翻书温习。记得第

一次做会计的模拟题，是梦想成真的，只打了40多分，当时

心里很难受，觉得没什么希望了，第二次还是40几分，打了

电话给朋友和家人，他们的意见都是丢保帅，要我放弃会计

，全力攻税法，我这个人有点倔，别人不看好我，我就偏不

信邪，于是仔细分析会计试题，发现很多小知识点没掌握，

导致客观题丢分就很多，主观题最后两道分值重，题目难，

近期也不可能提高多少，所以开始全力攻小知识点（对主观

题也有帮助）。除了下午作模拟题，晚上对答案之外，还规

定每个晚上做一套客观题，对照书温习。现在想起来那个时

候真的很累，不过今年会计的基础就是那个时候打起来的，

我模拟题的分数从40分一直升到70左右，特别是客观题有了

很大的进步，我想今年说不定有戏，后来做会计的时候确实



比我想象中发挥要好。以前觉得会计考试很可怕，时间长，

题量多，经过地狱训练之后发现也还好，不怕了，不畏难了

。也许是运气，我更愿意说实力，去年会计最终没有过，59

分，不过我有感觉，这门考试我已经差不多了，因为我找到

复习方法了。 今年一口气报了四门，那个时候心态不好，想

到要出来工作总的有拿得出手的东西，所以有点急于求成，

时间也没掌握好。财务管理在6月份之前看了两遍书，把轻松

过关1做了一遍，后来复习审计和会计又把它丢掉了，最后考

试前很多要记忆的东西都不记得了，结果没去考。会计没有

花过多的时间，看了一遍书，这一次看书与上次看书相差了

大概大半年，但是感觉很有收获，很多东西都联系起来了，

很多以前不放在眼里的东西现在发现他的意义所在了，整本

书每一句话我都觉得有它存在的道理，很精练，很实用。然

后做题，梦想成真的，不懂马上提问，晚上复习回来还看看

网校上学友的提问，看别人的提问也是一种提高，首先看自

己能不能解答，不能解答的或者自己遗漏的知识点看一看也

起到了查漏补缺的作用。我相信，大多数人的水平差不多，

你觉得有疑问的地方其他人也会觉得有疑问，所以看别人的

提问自己也受益匪浅。最后就开始做模拟题，基本上每一套

都在75以上，而且速度也特别快，我隐约觉得今年有戏。在

拿到考试试题开始答题的时候，觉得今年的试题不论题量还

是难度都比往年下降了，心里暗喜，提前半个钟头就答题完

毕，仔细检查两遍后交卷了。最后分数是76，我还以为能

上80，呵呵，也可以了，算是对我的努力有个交代。 几个建

议： 1． 心态，考这个就当成是一种修炼好了，闭关修炼n久

，和群雄比武，败了不代表你是狗熊，胜了几个人也不代表



你天下无敌，考过了不代表你就是富翁了，不过也不代表你

永远没机会，永远不存在世界末日之说，那是懦夫给自己找

的地洞。 2． 精力，在校生好一点，工作的我就不发表意见

了。像我，少看看美女，少喝点酒，闭关再闭关，一心一意

干革命。 3． 辅导课程，看看学友都怎么说吧，大家都认可

总有他们的道理。我个人觉得审计刘圣妮不错，生动，突出

重点，税法用网校的可以，会计张志凤老师的不错。 4． 复

习资料，应试指南大家喜欢用轻松过关的，我现在喜欢用梦

想成真的。比较一下：轻松过关的题目比较稳定，各年变化

不大，出错率小，题目较多较全，缺点和优点是有联系的，

正因为变化不大，所以有些题目有点不合时宜，今年作轻松

过关的审计就是这样，做了头两章就不想用轻松过关的资料

了，然后是题目的数量，有很多题目都是反复考一个知识点

，对于基础比较好的学友可能觉得这样做题有点浪费时间，

再就是提问回复很慢，这点我最不能忍受，有了问题我总是

想马上解决，不然心里不安。梦想成真的题目每年基本上都

有变化，但出错率大一点；题目考核的知识点比较全，但是

题目不如轻松过关得多。出错率大这一点令我有点烦躁，但

是这点也能使我受益。每次答案和我不一样，我总是怀疑答

案有问题，然后去答疑板去找正确答案，有些时候都是我正

确，既增加了自信，又巩固了知识点，有时候我错了，也可

以通过答疑板的讨论加深理解。优点我要说的就是，第一，

知识点归纳很好；第二，提问回复很快，还可以针对一个问

题扩展来讨论；第三，题量不多，但是涵盖的知识点很全；

第四，题目较新，紧跟变化。 完了，就说这么多，当人下定

决心作什么事情的时候，我觉得应该没什么能够阻挡的吧，
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